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ATA N.' 9 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE UNIDADE DO CENTRO
TECNOLOGICO

Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Unidade do Centro
Tecnológico, realizada no dia 5 de setembro de 2018, às 14
horas, no auditório do prédio "Reitor Caspar Erich Stemmer".
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Aos cinco dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezoito, às quatorze horas, no auditório \).:8<
do prédio Reitor Caspar Erich Stemmer, reuniram-se os membros do Conselho do Centro XZ.,P
Tecnológico (CTC) da UFSC, convocados por meio do Edital n.' 9/2018/CONSELHO/CTC, /
com a presença dos conselheiros Agenor Fungo Junior, Artur Santa Catarina, Elder Rizzon /
Santos, José Leomar Todesco, Márcio Chorem Schneider, Paulo Belli Filho, Samuel Steiner dos
Santos, Wellington Longuini Repette, Carlos Enrique Niíío Bohórquez, Débora de Oliveira, Jean
Vianei Leite, Jefferson Luiz Brum Marquei, Hector Besta Silveira, Luciana Rohde, Marina
Bouzon, Pablo Heleno Sezerino, Antonio Carlos Mariani, Bartolomeu Ferreira Uchoa Filho, . ;i
Cláudia Sayer, Gertrudes Aparecida Dandolini, Guilherme Mariz de Oliveira Barra, Jonny \~ll-?-
Carlos da Silva, Vania Bogomy, Antonio Cezar Bomia, Norberto Hochheim, Mana Eliza Nagel
Hassemer, Sandra Regina Salvador Ferreira, Dante Luiz Juliatto, Daniel Martins, Hans Michael
van Bellen, William Gerson Manas, Akkauam Pallaoro dos Santos, Eduardo Vieira Martins,
Leonardo de Oliveira da Silva, Ranieri Schroeder Althoít Gabriela Simão de Myron Cardoso,
Alberto Besen Borgas e Mateus Bueno Ferreira, sob a Presidência do Prof. Edson Roberto De
Pieri, Diretor do Centro Tecnológico e Vice-Presidêrlcia do Prof. Sérgio Peters, Vice-Diretor do
CTC. Havendo número legal, a Presidência cumprimentou a todos e deu início à sessão*
justiHlcando a ausência dos conselheiros Cíntia Soares, Eduardo Camponogara, Jogo Borg
Laurindo, Leandro Buss Becker, Lucila Mana de Souza Campos, Rafael Luiz Cancian,(e
Ubirajara Franco Moreno. Em seguida, o Presidente anunciou as novas chefias e coordenadorias \:-'
do CTC - Eduardo Camponogara e Ubirajara Franco Moreno, Chefe e Subchefe, /lll
respectivamente, do Departamento de Automação e Sistemas; Ariovaldo Bolzan, Chefe do H/
Departamento de Engenharia Química e Engenharia de Alimentos; Soraia Nór e Renato Tibiriçá d
de Saboya, Coordenadora e Subcoordenador do Curso de Graduação em Arquitetura e,,..\'l
Urbanismo; Jogo Borgas Laurindo e Marco Di Luccio, nova Coordenação Graduação emX.
Engenharia de Alimentos; Bartolorríeu Ferreiro Uchoa Filho e Richard Demo Souza, nova '}..
Coordenação Pós Engenharia Elétrica; Sandra Regina Salvador Ferreira é Jaciane Lutz lenczak, [JJ
nova Coordenação Pós Engenharia de Alimentos - e deu boas-vindas aos novos membros que /
estavam presentes na sessão. Ato contínuo, solicitou as seguintes inclusões na pauta: Ata da /
Sessão Extraordinária do Conselho de Unidade do Centro Tecnológico de 4 de setembro de l a
2018; Processo n.' 23080.043180/2018-49; Processo n.' 23080.039526/2018-70; Processo n.' l l@
23080.045795/2018-75; Processo n.' 23080.034398/2018-78; Mudança na Composição de \=1"
Banca Examinadora do Concurso Público no .Campo de Conhecimento Construção
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Civil/Instalações Prediais, do Departamento de Engenharia Civil (Processo n.'
23080.019035/2018-11). Em votação, as inclusões foram aprovadas por unanimidade. Na
sequência, passou-se ao primeiro item da pauta: 1. Fala da Bibliotecário Joana Cada Felicio
(BU/UFSC) sobre a avaliação de cursos do Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio Teixeira (INEP). O Presidente passou a palavra à Bibliotecária Jorna
Cada Felicio (BU/UFSC), que entregou cópias do Memorando Circular n.' 130/BU/SEC/2018,
que versa sobre bibliografias para avaliação do MEC e proferiu sua fala abordando os temas
contidos no referido documento. Disse que a formação da colação para atender ao ensino de
graduação é norteada pelo instrumento de Avaliação de Cursos de Graduação presencial e à
distância do INEP, atualizado em 2017. Ressaltou que as coordenações de cursos podem solicitar
materiais para bibliografia duas vezes ano (até março para o segundo semestre e até agosto para
o primeiro semestre do ano seguinte) e que, quando há mudanças .curriculares, esse prazo reabre.
Disse que importante observar o que se tem na BU (Catálogo da Biblioteca) quando for abrir
protocolo. Falou, ainda, que o instrumento atual indica que o Núcleo Docente Estruturante
(NDE) passa a ser responsável por referendar as bibliografias. Em conclusão, orientou aos
conselheiros sobre como fazer pedidos na página da BU e disse que existem cursos para
aquisição de material bibliográfico e que, inclusive, pode ser criada uma tumba para o CTC. O
Presidente agradeceu a participação da convidada. 2. Apreciação e homologação da ata da
Sessão Ordinária da Câmara de Administração do Centro Tecnológico de 30 de agosto de
2018. Em votação, o documento foi homologado por unanimidade. 3. Apreciação e aprovação
da ata da Sessão Extraordinária do Conselho de Unidade do Centro Tecnológico de 4 de
setembro de 2018. A ata foi lida, na íntegra, aos Conselheiros. Em votação, o documento foi
aprovado por unanimidade. 3. Homologação de aprovações ad rleáere d m referentes às
bancas examinadoras dos concursos do Centro Tecnológico constantes no item 1.4.10 do
Edita[ n.' 053/20]8/DDP (Retificado pelos Editais n.' 056, 060 e 061/2018/DDP). O
Presidente procedeu à leitura da composição das bancas examinadoras dos seguintes concursos
públicos, publicadas no Site da Pró-Reitoria de Desenvolvimento e Gestão de Pessoas
(http ://05 320 1 8ddp.concursos.ufsc.br/portarias-de-banca-examinadora/bancas-do-centro-
tecnologico/): 1.4.10.1 Departamento de Engenharia Civil: 1.4.10.1.1 Campo de
Conhecimento: Construção Civil/Instalações Prediais. Processo: 23080.019035/2018-11;
1.4.10.1.2 Campo de Conhecimento: Engenharia Civil/Geodésia/Cartografia/
Fotogrametria/Sensoriamento Remoto. Processo: 23080.019038/201 8-46; 1 .4.10.1 .3 Campo de
Conhecimento: Estruturas de Concreto: Processo: 23080.020100/201 8-42; 1 .4.10.1 .4 Campo de
Conhecimento: Mecânicas das Estruturas: Processo: 23080.020114/2018-66 1.4.10.2

de Engenharia de Produção e Sistemas: 1.4.10.2.1 Campo de Conhecimento:
Económica. Processo: 23080.020531/2018-17; 1.4.10.3 Departamento de
Elétrica e Eletrânica: 1 .4.10.3.1 Campo de Conhecimento: Sistemas Elétricos de

Processo: 23080.019333/2018-01; 1.4.10.3.2 Campo de Conhecimento: Sistemas de
Processo: 23080.019440/2018-21; 1.4.10.4 Departamento de Engenharia

1 0.4.1 Campo de Conhecimento: Elementos de Máquinas/Fundamentos Gerais de
de Máquinas: Processo: 23080.016924/2018-18; 1.4.10.5 Departamento de

Sanitária e Ambiental: 1.4.10.5.1 Campo de Conhecimento:
Hidráulico-Sanitárias. Processo: 23080.020595/201 8-18. Em seguida,

os concursos em questão tratavam de vagas para Classe/Denominação/Nível
de Trabalho de Dedicação Exclusiva (DE), decorrentes de

questionamentos acerca a logística de aprovação de bancas e recursos de
no âmbito da UFSC. Ainda, o Presidente falou sobre as vagas de concurso para

"até que o Ministério se convença, não serão liberadas novas vagas
recebeu 35 vagas, mas só implantou 4". Em votação, as aprovações ad

foram homologadas por unanimidade. 4. Processo n.' 23080.050610/2018-44.
de novo Prometo Pedagógico de Curso (PPC) do Curso de Graduação em Engenharia
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por unanimidade; A Secretária-executiva Stefani infomiou que as inclusões constantes dos itens
i, ii e iii se deram devido à chegada dos mencionados itens após a realização da reunião da
Câmara de Administração do CTC, no último dia 30. iv) Processo n.' 23080.034398/2018-78.
Alteração no período do afastamento do país (de: 15/9/2018 - 14/9/2019, para: l/l0/2018 -
30/9/201 9) para realização de pós-doutorado na Uníversífé de À/ons e na C,/n/versíré .LiZ)re de
2?rale//es (Bélgica), de Daniel Ferreira Coutinho (DAS). Em votação, a alteração foi aprovada
por unanimidade; v) Mudança na Composição de Banca Examinadora do Concurso Público
no Campo de Conhecimento Clonstrução Civil/Instalações Prediais, do Departamento de
Engenharia Civil (Processo n.' 23080.019035/2018-11). O Presidente procedeu à leitura da
nova composição da Banca Examinadora, em função de indisponibilidade dos antigos membros.
Na sequência, passou a palavra ao Conselheiro Wellington Longuini Repette, Chefe do
Departamento de Engenharia Civil (ECV), que informou que a Câmara de Administração do
ECV aprovou a nova Banca na manhã de hoje, em reunião extraordinária. Em votação, a nova
composição da Banca Examinadora do Concurso Público no Campo de Conhecimento
Construção Civil/Instalações Prediais (ECV) foi aprovada por unanimidade. 6. Indicação de
Representante Suplente do Coentro Tecnológico na Câmara de Graduação da UFSC. A
Secretária-executiva Steíàni informou que a indicação se dava devido ao tém)ino do mandato do
Prof. Marmelo Lanza. Em discussão, a Conselheira Prof.' Débora de Oliveira, Coordenadora do
Curso de Graduação em Engenharia de Alimentos, se dispôs a ocupar a função. Ato contínuo, a
indicação foi aprovada por aclamação. 7. Indicação de Subcoordenador(a) de Pesquisa do
Centro Tecnológico. Ficou decidido que chefes de departamentos consultariam possíveis
docentes a serem indicados e que a decisão seria tomada na reunião ordinária do mês de outubro.
8. Aprovação do Planejamento e Acompanhamento de Atividades Docentes -- PAAD do
Centro Tecnológico. O Presidente informou que o prazo final para aprovação do PAAD pela
Direção do Centro tem)ina em 12/9. Tendo em vista que alguns departamentos ainda estariam
realizando modificações, disse que aprovada o PAAD ad ré:Áerendum até a data mencionada. 9.
Informes gerais. O Presidente deu os seguintes informes: a) Reunião realizada no Auditório
Teixeirão, no dia 20/8/2018: a reunião tratou, dentre outros assuntos, sobre o espaço entre os
Departamentos de Engenharia Sanitária e Ambiental e Engenharia Mecânica, que hoje é usado
como estacionamento e está degradado. Há, no Plano Diretor da UFSC, o qual ainda não foi
aprovado, a previsão de uma praça e de prédio do CTC, que deverá contar com auditório, salas
de aula, ala administrativa, dentro outros. O CTC fará levantamento junto ao Departamento de
Projetos de Arquitetura e Engenharia (DPAE), para a construção de solução junto ao Conselho
da Unidade; b) Processo de compras: o CTC está empenhando diversos produtos e serviços
(compra de softwares, reforma do telhado do Departamento de Arquitetura e Urbanismo, etc),
porém, o processo está lento; c) Elevadores: o CTC está cobrando soluções da Secretaria de
C)bus, Manutenção e Ambiente (SEOMA). O Conselheiro Pablo Heleno Sezerino, Coordenador
do Curso de Graduação em Engenharia Sanitária e Ambiental, lembrou que a questão da
ausência de acessibilidade por elevadores afeta quando reconhecimento dos cursos de graduação
pelo MEC, baixando a nota do curso; d) Processo de refomla do Auditório Teixeirão: já existe
prometo, que está com DPAE e SEOMA. O Auditório deverá ser interditado no início do ano,
devido ao seu estado. O Conselheiro Wellington Longuini Repette solicitou a palavra e disse
entender que é necessário que os Diretores de Centros tratem da questão do prazo de compras,
pois, em seu entendimento, é incabível que a universidade possa realizar compras por apenas
sete meses ao longo do ano. Em resposta, o Presidente informou que o temajá está sendo tratado
e que reforçará essa posição junto aos órgãos responsáveis. Com o uso da palavra, a Conselheira
Sandra Regina Salvador Ferreira relembrou a questão da falta de água do Departamento de
Engenharia Química e Engenharia de Alimentos (EQA), que ocorre sistematicamente. Em
resposta, o Presidente informou que já foi reservado recurso para serem instaladas cistemas no
EQA e que o prometo está no SEOMA. No uso da palavra, o Conselheiro José Leomar Todesco
ressaltou a necessidade de que o CTC possua sala(s) ou auditório com capacidades para magt
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Civil. Requerente: Luciana Rohde (Coordenadora do Curso). O Presidente passou a palavra ao
Conselheiro Antonio Carlos Mariani, que procedeu à leitura do parecer do Conselheiro Rafael
Luiz Cancian (INE). Em discussão, o Conselheiro Carlos Enrique Niõo Bohórquez solicitou a
palavra e falou sobre a nova resolução de diretrizes curriculares, cuja minuta do Conselho
Nacional de Educação (CNE) está em consulta pública e trará como requisitos, 20% de
atividades práticas em cada disciplina e 30% no curso, afirmando que alguns cursos terão que
cortar disciplinas. Para o Conselheiro, um curso com mais prática teria maior envolvimento dos
alunos e menos evasão. Em seguida, houve discussão sobre possíveis impactos da Resolução do
CNE, se aprovada. No uso da palavra, a Conselheira Luciana Rohde, Coordenadora do Curso de
Graduação em Engenharia Civil, falou que no ano de 2005 houve pequenas adequações de
currículo do Curso (de 1991), em função de alterações do MEC. Ressaltou, ainda, os esforços da
Chefia ECV, Coordenadoria e NDE do Curso para a elaboração da atual proposta. O Conselheiro
Jonny Carlos da Silva solicitou a palavra e falou sobre o período mínimo e máximo para
integralização curricular, por considerar que o prazo máximo de 1 5 semestres para conclusão do
Curso, mencionado no relato, é curto. A Conselheira Luciana Rohde disse que, segundo suas
pesquisas, o curso pode estabelecer o período adequado de formação, que não existe nada
delineado nas legislações, mas que já existem jurisprudências. Ainda sobre a mesma temática, o
conselheiro Antonio Carlos Mariani reiterou a inexistência de legislações do CNE que
apresentem prazo para conclusão de curso e disse que as jurisprudências tendem a reconhecer a
autonomia da universidade. Na sequência, no uso da palavra, a Conselheira Marina Bouzon,
representante do CTC na Câmara de Graduação, disse que está sendo formada comissão dentro
da referida Câmara para discutir a curricularização da extensão. Em votação, o parecer do
relator, pela aprovação do novo PPC do Curso de Graduação em Engenharia Civil foi aprovado
por unanimidade. 5. Processo n.' 23080.014403/2.017-45. Recurso quanto à decisão do
Colegiado do Departamento de informática e Estatística (INE), que indeferiu o pedido de
remoção docente, do Departamento de Computação de Araranguá para o INE/CTC, de Ricardo
Alexandre Reinaldo de Moraes. O Presidente passou a palavra ao Conselheiro Samuel Steiner
dos Santos (ARQ), que procedeu à leitura de seu parecer. Em debate, foi informado que existe
decisão da Câmara de Administração do INE, que diz que os novos docentes do departamento
serão admitidos, prioritariamente, via concurso público. Houve discussão, também, acerca dos
critérios da UFSC no que tange à movimentação, remoção e redistribuição de docentes. No uso
da palavra, o conselheiro Elder Rizzon Santos, Chefe do INE, falou que, quando houve a
discussão no colegiado pleno do INE sobre o Processo n.' 23080.014403/2017-45, naquele
momento não havia código de vaga livre, porém optou-se por analisar o perfil do requerente,
pois havia um grupo interessado na vinda dele. Mas, como as remoções estavam suspensas pela
PRODEGESP, a remoção em questão não foi votada, apenas a adequação do perfil ao
Departamento foi apreciada e votada. Em votação, o parecer do relator, contrário ao pedido de
remoção do requerente, foi aprovado por unanimidade. Após a aprovação, o Presidente dis
entender que é importante que o departamento analise a conveniência ou não de vetar a vinda Pe
docentes por remoção e elogiou método utilizado pelo Departamento de Engenharia do
Conhecimento (EGC), que abre edital de remoção, no qual não existe a obrigatoriedade de
escolha de um dos candidatos. 5A: i) Processo n.' 23080.045180/2018-49. Promoção para
Associado l de Danilo Salva (EEL). O Presidente procedeu à leitura do parecer da Comissão de
Homologação (Portaria n.' 21 9/201 8/SEC/CTC). Em votação, o parecer da Comissão, favorável
à Promoção, foi aprovado por unanimidade; ii) Processo n.' 23080.039526/2018-70. Progressão
para Associado IV de José Antânio Bellini da Cunha Neto (EMC). O Presidente procedeu à
leitura do parecer da Comissão de Homologação (Portaria n.' 21 9/201 8/SEC/CTC). Em votação,
o parecer da Comissão, favorável à Promoção, foi aprovado por unanimidade; iii) Processo n.'
23080.045795/2018-75. Progressão para Associado IV de Leandro Buss Becker (DAS). O
Presidente procedeu à leitura do parecer da Comissão de Homologação (Portaria n.'
219/201 8/SEC/CTC). Em votação, o parecer da Comissão. favorável à Promoção, foi aprovam
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pessoas (100, 120 lugares). O Presidente informou que existe a previsão de construção de
auditório, que poderá comportar até 200 pessoas. Na sequência, foi informada a data de início
das próximas defesas para Titular (a partir de 22/11/2018), bem como prazos referentes ao
processo. Ato contínuo, a Presidência retomou a palavra e deu por encerrada a sessão, da qual,
para constar, eu, Stefani de Souza, Secretária-executiva, lavrei a presente ata que, se aprovada,
será assinada pelo Senhor Presidente e denlljg..Ço!$dheiros. Florianópolis, 5 de setembro de
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